

Más de 2.000 visitas al Hospital Provincial en las jornadas de puertas abiertas

La acogida por parte del público de las visitas guiadas de la Diputación está siendo excepcional

LAVOZ

Más de 2.000 almerienses han visitado el Hospital Provincial desde que el pasado 22 de diciembre comenzarán las jornadas de puertas abiertas con visitas guiadas para que todos los almerienses que lo deseen puedan conocer el resultado de la restauración integral de este edificio, el único del siglo XVI que queda en pie en la capital.

Se trata del proyecto de recuperación patrimonial más importante emprendido por la Diputación de Almería en sus doscientos años de historia.

Han transcurrido poco más de dos semanas y la acogida de esta iniciativa está siendo excepcional con la organización de hasta seis visitas diarias, tres en horario de mañana y otras tres por la tarde, con los grupos llenos y tan solo habiéndose producido dos pequeños intermedios los días 25 de diciembre y 1 de enero. La implicación, in-

terés y grado de satisfacción de las personas que han visitado el inmueble está siendo muy alto.

Así lo ha destacado el vicepresidente de Diputación y diputado de Presidencia, Fernando Giménez, que ensalza esta iniciativa que "está permitiendo a los almerienses reencontrarse y, en el caso de los más jóvenes, encontrarse con su antiguo Hospital Provincial, un BIC que nos fue entregado en ruinas y que gracias a una actuación ejemplar recobra su esplendor para el uso y disfrute de todos los almerienses".

Recuperación integral
En este sentido, Giménez ha resaltado que los ciudadanos se están encontrando con un edificio como nunca antes se había visto desde el siglo XVIII con actuaciones tan importantes como la recuperación integral del artesonado, el más largo de un edificio civil de España, la escalera de Juan de Orea del siglo XVI o la recuperación del patio del siglo XVIII

con mármol de Macael, sin olvidar la apertura del edificio al mar en la parte Sur, tal y como se configuró en sus orígenes.

Precisamente el diputado ha puesto el acento en este aspecto como la línea argumental de la restauración del edificio, "que se convierta en un espacio moderno como punto de encuentro para la cultura y toda la sociedad almeriense manteniendo su esencia original. Todos los visitantes se han sorprendido al conocer la joya arquitectónica y patrimonial que Diputación ha recuperado para toda la provincia".

Hasta el 12 de enero Las visitas guiadas finalizarán el próximo 12 de enero con la estimación de una participación superior a las 3.000 personas en estas jornadas de puertas abiertas. Hasta ese día aún se puede solicitar asistir a una de las visitas.

Quien desee hacerlo puede inscribirse llamando al 950 08 92 98 o a través del



Participantes en una de las visitas guiadas al Hospital Provincial. LA VOZ

EL HOSPITAL EN TODO SU ESPLendor

El objetivo principal de las visitas guiadas es e lde resaltar el "indudable valor cultural y patrimonial" que tiene el único edificio civil del siglo XVI de la ciudad, declarado Bien de Interés Cultural, de modo que se pueda "contemplar en todo su esplendor" la rehabilitación arquitectónica efectuada a lo largo de los últimos años.

La actuación se ha centrado en dos aspectos fundamentales:

la consolidación de la estructura del edificio y la revalorización de elementos arquitectónicos y artísticos de "extraordinaria" trascendencia. En este sentido, destacan la recuperación de la fachada principal, de sobrio estilo renacentista, la techumbre mudéjar que cubre la sala principal o el establecimiento de la imagen original de su patio fundacional, entre las actuaciones más significativas.

mail visitasguiadas@dipalme.org.

En el primer semestre de 2023 el edificio albergará el primer Museo del Realismo Español Contemporáneo del país. En colaboración con la Fundación Ibáñez-Cosentino, será disfrutado por todos los ciudadanos. Sus salas se iluminarán con las obras de prestigiosos autores de esta corriente, como Antonio López, María Moreno, Amalia Avia o Andrés García Ibáñez y con 'La Consagración de la Copla' de Julio Romero de Torres, que la Fundación de Arte Ibáñez - Cosentino pondrá a disposición de toda la sociedad como parte de su colección permanente.

El 28% de los universitarios compra menos libros de estudio por la inflación

J. S.

ALMERÍA. El 28% de los universitarios reconoce que se está viendo obligado a comprar menos libros y otros artículos necesarios para su educación debido a la subida de precios. Así lo refleja un estudio encargado por el operador de residencias para estudiantes Yugo, que analizó las opiniones de más de 1.000 estudiantes en España.

El 80% de los universitarios españoles admitió haber recortado significativamente sus gastos como consecuencia de la actual situación económica, lo que coincide en líneas generales con la respuesta de otros estudiantes de todo el mundo.

Gastar menos en comer fuera (64%), comprar menos ropa nueva (60%), hacer la compra en supermercados más baratos (42%) y destinar menos dinero a bebidas alcohólicas (35%) son los principales efectos de la crisis del coste de la vida en los hábitos de consumo de los estudiantes en España.

La investigación también muestra que el 68% de los estudiantes residentes en España dicen que el Gobierno debería hacer más para ayudarles a superar esta crisis del coste de la vida, un dato solo superado por británicos (72%) e irlandeses (75%). No obstante, el estudio revela que el 61% de los estudiantes españoles afirma que la crisis del coste de la vida les está animando a ser más consciente del medio ambiente, reduciendo activamente su consumo de energía (44%), poniéndose capas adicionales para evitar encender la calefacción (31%) y no encendiendo tantas luces (48%).



La consejera de Desarrollo Educativo, Patricia del Pozo, con un alumno en un aula de Audición y Lenguaje. IDEAL

La Junta refuerza con 300 docentes la educación inclusiva en las aulas

A partir de este mes de enero, los especialistas de Pedagogía Terapéutica y Audición y Lenguaje se irán incorporando a los equipos de orientación

J. S.

ALMERÍA. La Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional (FP) aumenta este mes de enero la plantilla de especialistas en Pedagogía Terapéutica con la incorporación de 281 especialistas en Pedagogía Terapéutica (PT) y Audición y Lenguaje (AL) dentro del nuevo programa de Educación Inclusiva para centros públicos y concertados, mejorando así la atención del alumnado más vulnerable.

De esta manera, la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional continúa

dando respuesta a las nuevas necesidades del sistema educativo y mejorando la atención del alumnado más vulnerable. Así, este curso se ha ampliado el número de especialistas de AL o de PT en 681 efectivos.

El programa de Educación Inclusiva tiene como finalidad incrementar la provisión y optimizar la organización de recursos especializados que atiendan a la diversidad del alumnado, impulsar la detección e intervención tempranas y potenciar el papel central de las familias en las etapas iniciales del proceso educativo. También pretende potenciar el rol de los profesionales especialistas (PT/AL) y su papel en la transformación de las prácticas docentes y los entornos escolares y adecuar la ratio de apoyos que colaboren con el profesorado en la atención/respuesta a la diversidad.

Estos profesionales desarro-

llarán sus funciones en colaboración con los profesionales de los servicios de Orientación Educativa, en los diferentes Equipos de Orientación Educativa, y las plazas serán ofertadas a través del Sistema de Provisión de Interinidades (SIPRI), tras las vacaciones navideñas.

El Programa de Educación Inclusiva está destinado a centros educativos públicos y sostenidos con fondos públicos que escolaricen alumnado en el segundo ciclo de Educación Infantil y en Primero y Segundo de Educación Primaria. Así, el destinatario último es el alumnado escolarizado en estos centros y sus familias, con especial atención al alumnado con necesidades específicas de apoyo educativo asociadas a retraso madurativo, trastorno del desarrollo del lenguaje y la comunicación y trastorno de atención o del aprendizaje.

Cerca de 1.500 alumnos estudian portugués como segunda lengua extranjera

J. S.

ALMERÍA. Un total de 1.424 alumnos de Educación Primaria, Secundaria Obligatoria y Bachillerato estudian portugués como segunda lengua extranjera en alguno de 14 centros docentes que integran el programa 'José Saramago', una iniciativa que tiene como finalidad fomentar el aprendizaje de este idioma en el sistema educativo andaluz.

Así lo puso de relieve la consejera de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, Patricia del Pozo, tras recibir de manos de la Cónsul General de Portugal en Sevilla, Cláudia Boettcher, tres bibliotecas con 300 libros en portugués con destino a centros andaluces para reforzar el estudio y la divulgación de la lengua y la cultura portuguesa «tan vinculada desde el punto de vista histórico, geográfico y afectivo a Andalucía».

Durante su intervención, Pozo afirmó que su departamento apuesta por el fomento de las lenguas extranjeras para mejorar la competencia lingüística del profesorado y el alumnado en las aulas andaluzas.

Precisó que el desarrollo del programa José Saramago, puesto en marcha en colaboración con el Instituto Camões de operación y Lengua, ha experimentado «un gran crecimiento» en los últimos años.

En el curso 2018/19: de los ocho centros los que ofertan en su currículo el portugués como materia optativa, y en la actualidad son 14. De los 50 estudiantes iniciales con los que comenzó el programa cursan portugués en Secundaria y Bachillerato se ha pasado a 1.424

El PP aplaude que la Junta «ha incrementado como nunca» la FP Dual en la provincia

J. S.

ALMERÍA. La parlamentaria andaluza del Partido Popular de Almería, Julia Ibáñez, ha puesto en valor el «enorme esfuerzo» que el Gobierno andaluz está llevando a cabo para mejorar la calidad de la educación pública en nuestra provincia, un impulso que este año ha sido especialmente importante gracias a la apuesta que desde la Junta se está haciendo por la Formación Profesional Dual.

Según expuso en la Comisión de Educación del Parlamento Andaluz «sólo en la provincia de Almería se han ofertado este año 934 plazas y 50 proyectos, además de contar con más de 1.000 empresas implicadas». La parlamentaria del PP felicitó al ejecutivo autonómico por «ese cambio de mentalidad en nuestra comunidad que ha llevado a la colaboración del sector empresarial, docentes y sindicatos para apostar por la FP Dual, el mejor plan para combatir el des-



Francisco Góngora y Julia Ibáñez, ante un instituto de El Ejido. IDEAL

empleo juvenil en nuestra tierra». Ibáñez recordó los difíciles años que se vivieron en la Educación como consecuencia de la pandemia y agradeció el enorme esfuerzo que se hizo tanto por parte de los docentes como de la comuni-

dad educativa. Además, ha destacado el importante impulso que el Gobierno andaluz ha realizado para mejorar la calidad educativa de nuestra comunidad sacando adelante el presupuesto más inversor de la historia de Andalucía.

«Hoy tenemos más profesores que nunca, hemos cumplido con la equiparación salarial propuesta a los docentes, se está consolidando el empleo de las plazas e impulsando las infraestructuras educativas, y por supuesto no nos podemos olvidar del cheque escolar de 100 euros por alumno para complementar el escudo social en momentos muy complicados», subrayó.

Por último destacó la necesidad de que desde las administraciones se apueste por la formación en los idiomas y agradeció a la Consejera Patricia del Pozo el importante esfuerzo que se está haciendo en Almería solo para garantizar la oferta de idiomas del curso anterior, y para ampliarla.